<u>Jugements poulains, jeunes chevaux et chevaux montés, le 30-31</u> Octobre 2015:

Ce jugement d'élevage poulains, jeunes chevaux et chevaux montés a été un franc succès!

Depuis quelques années les Islandais du Sud-Ouest se distinguent par des notes en jugement d'élevage qui les classent souvent dans les élites français.

Certains éleveurs français vous dirons que les notes ne comptent pas !!! ne veulent rien dire !!! mais pourtant ces notes attribuées par des professionnels permettent à chacun d'entre vous d'avoir une idée sur la qualité de son cheval sinon pourquoi avoir instauré pour les jugements internationaux un barème de note découlant d'une grille d'appréciation détaillée.

8 poulains, 9 jeunes chevaux, 5 chevaux montés (22 chevaux au total!) ont été présentés.

Pas mal pour la région Sud-Ouest qui n'est pas vraiment la région où se concentre le plus grand nombre d'Islandais mais qui en 2015 a présenté le plus grand regroupement de chevaux et d'éleveurs pour un jugement d'élevage.

Les jugements ont été organisés en collaboration par la famille Picard (élevage des Matalys) et la famille Dumas (Haras des Quatre Vents), les juges invitées étaient Céline Brullard (Vice-présidente élevage de la Fédération), Helga Podlech (Allemagne) et Andrea-Katharina Rostock (Allemagne). L'élevage des Matalys et du Haras des quatre Vents permettent la présentation de chevaux montés par leurs installations, respectivement pistes ovales de 210, 780 m et piste en P de 250m.

La journée du 30 Octobre s'est déroulée dans le Lot et Garonne, à Castillonnès, chez la famille Picard et la journée du 31 octobre en Charente-Maritime, à Roumazières-Loubert, chez la famille Dumas.

A ces deux jugements étaient présents des spectateurs étant venus de très loin pour y assister ou encore pour y participer (de la région Aquitaine en passant par le Languedoc-Roussillon, par le Limousin, par la région Midi-Pyrénées, par le Poitou-Charente, et pour finir par la région Provence-Alpes Côte-d'Azur). Sans compter un couple franco-américain, dont l'épouse, américaine est membre de l'association américaine du cheval islandais! Nous vous remercions de vous être déplacés de si loin, en espérant que cette journée vous a été agréable.

Dans les catégories des poulains et pouliches de 2015

8 poulains et pouliches ont été présentés. Trois d'entre eux sont issus de l'élevage des Matalys. 100% des poulains de l'élevage des Matalys sont passés au-dessus de cette note de 8.00 « élite » toujours convoitée et l'un d'entre eux est le « Yearling » le plus haut noté de France en 2015.

Le poulain de Blida des Matalys (Père : Lysingur des Matalys), Fjalar des Matalys remporte la catégorie des poulains de l'année 2015 avec une note finale de 8.22. Il a ébloui le public et les juges par son énergie, son amplitude dans ses allures, ses mouvements exceptionnels, ses transitions d'allures et sa vitesse au tölt et au trot.

Il est suivi par Fyrst des Quatre Vents et Fara des Quatre Vents avec des notes finales respectives de 8.15 et de 8.14. Tous deux se sont distingués par des allures marquées, beaucoup de tact au tölt, des mouvements accentués au trot et des réactions fines et rapides.

Fura des Quatre Vents, Flaumur des Matalys et Flytir des Matalys obtiennent les notes finales respectives de 8.08, 8.06, 8.06

Fura Des Quatre Vents, une pouliche avec tout autant de tölt que de trot a présenté des allures rapides, fluide avec un très bon port de tête.

Flaumur des Matalys a présenté une action très haute dans toutes les allures, une vitesse et des transitions d'allures surprenantes.

Flytir des Matalys, un poulain 5 allures dynamique qui a étonné les juges par son tact, sa souplesse et sa vitesse au tölt. Mais aussi par son port de tête impressionnant.

Les deux autres poulains, Fraki (note 7.78) et Fleka (note : 7.76) des Quatre Vents, eux-aussi se sont très bien présentés, ils ont malheureusement, lors du jugement, présentés beaucoup de trot et de tölt, toujours avec beaucoup de souplesse mais avec moins de variation de vitesse et un galop désuni.

Revenons sur la mère du poulain Fara des Quatre Vents et sur Alsvinnur vom Wiesenhof.

Nina des Quatre Vents, est certainement la meilleure poulinière française de ces dernières années par la régularité de ses descendants. Ses cinq derniers descendants ont été jugés poulain et/ou jeune cheval : Twista des Quatre Vents ; note 7.94 (père: Geysir frá Sigtuni), Virkur des Quatre Vents ; note 8.08 (père: Lysingur des Matalys), Axlar des Quatre Vents ; note 8.23 (père: Sky des Matalys), Dana des Quatre Vents ; note 8.24 (père: Sky des Matalys), Fara des Quatre Vents ; note 8.14 (père: Alsvinnur vom Wiesenhof), Un grand respect pour Nina et la famille Dumas qui sont les naisseurs.

Nous avons beaucoup de descendants de Lysingur des Matalys et nous voulions un sang nouveau pour notre élevage en 2014, je me suis mis en quête d'un étalon qui pourrait convenir à nos juments. Comme j'apprécie beaucoup Alfasteinn frà Selfossi et qu'une de nos juments était vide de cet étalon, j'ai recherché et trouvé un de ses fils en 2013 qui n'était pas encore connu en Allemagne. En collaboration avec la Famille Dumas et Klaus Ranker qui eux aussi ont beaucoup de descendants de Lysingur et de ses fils, nous avons décidé de louer Alsvinnur pour la monte en 2014.

En 2014, Alsvinnur a été présenté jeune cheval et a obtenu une note finale de 8.25 (Ext : 8.20, Int : 8.20 ; Allures : 8.30). La combinaison entre les filles de nos étalons et Alsvinnur a été un franc succès.

Dans la catégorie des 1 ans.

Eilifur des Matalys obtient une note finale de 7.81 à la 1ère place (1ère place des 1 an en France en 2015). Il est suivi d'Elfaxi de Lauzière, présenté par Caroline Harrison, Haras de Lauzière, qui termine avec une note de 7.51. Il a malheureusement présenté beaucoup de galop et peu dans les autres allures, Caroline était venue de loin avec ses chevaux et était arrivée très tard dans la soirée, ce qui a peut-être un peu handicapé son cheval.

Dans la catégorie des 2 ans.

Dilja des Matalys avait obtenu pouliche une note de 8.03 et confirme ses qualités avec la même note lors de ce jugement. Elle est la 2 ans la mieux notée en France en 2015.

À la 2^{ème} place, Dagnyr des Quatre Vents, note finale de 7.81, est une vrai machine à tölter, avec des mouvements très amples.

Dynfari de Lauzière, un jeune étalon importé d'Islande dans le ventre de sa mère. Son père Þröstur frá Ragnheiðarstoðum est un fils de Kvistur frá Skagaströnd étalon très connu en Islande et de Þruma frá Hólshúsum (FIZO: 8.40). Il obtient une note de 7.74

Dans la catégorie des 3 ans.

Un étalon suédois, Brandur från Myrmark, a été présenté par Laure Jansen des écuries du Tilia et obtenu la note de 7.80. Brandur est un étalon élégant avec beaucoup de trot et de tölt.

Ckeilir de Laurens avec une note de 7.63, étalon alezan de grande taille très charpenté, fils de Skolli de Laurens que Klaus Ranker, élevage de Laurens, a très bien présenté.

Dans la catégorie des 4 ans.

Bilur des Quatre Vents, fils de Rokkvi des Matalys, termine à la 1ère place avec une note de 7.97, grand hongre pie avec un très bon port de tête, un trot énergique, ample et souple et ayant présenté du tölt lors des transitions. Et pour finir Baldur des Quatre Vents avec une note de 7.67, fils de Rokkvi des Matalys.

Cinq chevaux montés cette année, et chacun présenté par son propriétaire lors de ce jugement national.

Dans la catégorie des chevaux de 6 ans, trois hongres ont été présentés par François Dumas.

À la 1ère place, Virkur des Quatre Vents qui est un fils de Lysingur des Matalys et de Nina des Quatre Vents. Il a montré un très bon potentiel aux allures avec une morphologie très harmonieuse. Note finale de 7.91, Morphologie 8.26 et allures 7.68, avec 8 au tölt et 8.5 pour son caractère/Tempérament et son pas. Il manque encore de force et de travail pour la forme sous le cavalier. De bons départs à l'amble qui sont prometteurs pour le futur.

Il est suivi de Vidrir des Quatre Vents (père : Lysingur des Matalys), présenté 4 allures, il obtient une note finale de 7.54, Morphologie 7.98 et allures 7.25, avec une note de 8.5 pour l'encolure et une note de 8 au tölt et au galop.

Vinur des Quatre Vents (père : Hakon vom Wiesenhof), présenté 5 allures, obtient une note finale de 7.49, Morphologie 7.78 et allures 7.29, avec une note de 8 au tölt.

Dans la catégorie des chevaux de 7 ans et plus, François a présenté Ultime vom Wiesenhof, une jument 5 allures de 9 ans, note finale de 7.84, morphologie 8.09 et allures 7.67. Ultime a obtenu 8.5 pour son caractère/tempérament, 8 au trot et au galop.

Skolli de Laurens, étalon de 9 ans, fils de Naddur vom Schluensee (qui a participé au championnat du monde en sport pour l'équipe d'Allemagne en 2015) et d'une fille du célèbre Bakkus frá Bakka. Klaus Ranker et Skolli ont fait une très belle démonstration d'allures, avec des notes de 8 au pas, au tölt, au galop et au caractère/tempérament. Sa note finale est de 7.57, morphologie 7.89 et allures de 7.35.